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“中国首善”陈光标坦言，自

己是雷锋忠诚的粉丝，也是雷锋

精神的实践者、行动者之一。

陈光标告诉记者，自己的高

调慈善是受到雷锋精神的启发，

目的是带动更多的人来做好事。

不过，雷锋做好事写日记，陈

光标做好事不写日记，但会让媒

体记录下来。“也就是说，媒体在

帮我写陈光标版的雷锋日记。”

“中国首善”陈光标：

媒体在帮我写陈光标版的雷锋日记

“改革开放以来，我们国家过分地强

调个人价值和个人利益，甚至去否定白求

恩精神，现在来提倡学雷锋，是值得鼓励

的。但有个前提，学雷锋，干部要带头

学。”昨日下午，全国人大代表、中国社科

院马克思主义研究院院长程恩富教授谈

到“学雷锋”精神时，直言自己的观点。

程恩富说，近期有人质疑雷锋日记的

真实性是没有必要的。“据我了解，最近

30年，很多人还不知道，雷锋还有一件皮

夹克和英格兰手表，但这都没关系，雷锋

不是苦行僧，他是个活生生的人！”他告诉

记者，当时的雷锋有一定的收入，他买一

些东西，也是正常的。

“就像现在玩微博一样，大家不要去

怀疑雷锋行为的动机，而要看他的行为给

社会提供的示范意义！”程恩富笑着告诉
记者，如果现在雷锋还在，他说不定就是

一个喜欢玩微博的人。

“大家都知道我喜欢发微博，我今天

就在微博里发了一条‘寻找你身边的雷

锋。’”说起雷锋的话题，安徽出版集团总

裁王亚非很感兴趣。

学雷锋话题从一个故事开始说起，在

安徽出版集团办公楼里，有一位打字员，

每天要把整个集团办公文件全部完成，一

个字一个字敲，然后重新来改，非常细致、

认真，但是从来不叫苦叫累，“我觉得她就

是具有钉子般精神的活雷锋。”王亚非说。

为什么要学习雷锋，不能简单地去

看雷锋本人做了什么，关键是学习雷锋身

上的那种精神，那种奉献精神、那种“螺丝

钉”的精神。

“作为总裁我有责任去引导整个集团

的学习氛围。”王亚非说，在雷锋日到来之

际，呼吁全体员工，寻找自己身边的雷

锋。只要扎扎实实地干好自己的工作，点

点滴滴累积起来，就是我们身边的雷锋。

对于如何将学雷锋的行动坚持下去，

王亚非提出了一些见解，这需要树立榜样

的力量，让全社会参与到学习中，就会形

成一种良性循环。

“学雷锋，不能是一天两天的学习，而

是要天天学。”全国人大代表、安徽省人大

常委会副主任朱维芳如是说，记得小时

候，有首儿歌唱道，“我在马路边，捡到一分

钱，把它交给警察叔叔手里边。”当时捡到

一分钱，百姓真的会交给警察叔叔，而警察

叔叔也会很正规地向你敬礼。

据朱维芳回忆，小时候大家学雷锋，

那是一种发自内心的学习，觉得雷锋就是

英雄。但是随着社会的发展，经济指数上

去了，物质条件也好了，但是精神文明建设

有些落后，比如：小悦悦事件，比如老人摔

倒没人敢去扶一把等等不好的风气，让人

与人之间多了一层冷漠。

“应该说，雷锋精神是中华民族的精

魂，倡导学习雷锋，也是在呼唤中华民族

的一种热情。这种热情，形成一种风尚，

回归最初的纯真中，让人与人之间多一份

关心，多一份帮助，让人间充满爱。”

“不仅仅是因为雷锋精神依然值得纪

念和学习，更多的是因为我们和我们这个

时代比以往任何时候都更加急切地吁求

着雷锋精神。”

我特别喜欢雷锋。我觉得雷

锋是很时尚的，因为在他们那个年

代照相的人很少，但他留下的照片

却很多。特别感染我的是，雷锋特

别热爱生活。无论他走到哪里，不

管他在那里工作多长时间，在那里

都会有一群特别好的朋友，时刻都

想着他，这点特别不容易。

全国政协委员、央视著名主持人崔永元：

雷锋是很时尚的

全国人大代表、省人大常委会副主任朱维芳：

学雷锋，让人与人之间充满爱

全国人大代表、安徽出版集团总裁王亚非：

学雷锋，就是要学习一种螺丝钉精神

全国人大代表、中国社科院马克思主义研究院院长程恩富

“学雷锋，干部要带头学！”

全国政协委员巩汉林告诉记

者，现在我们重新提出来要学雷

锋，这是时代的要求。

孩子被车轧了没人管、老人

倒地无人扶，巩汉林认为，这些都

是道德标准问题。

巩汉林反过来问记者：“学雷

锋学什么？学的最基本的精神是

什么？”不等记者回答，巩汉林就给

出了心中的答案：是高尚的人格。

全国政协委员、著名小品演员巩汉林：

学雷锋学的是高尚的人格

雷锋精神的精髓用最简单

的话概括，就是为人民服务。在

生活中把方便让给别人，把困难

留给自己，助人为乐，处处为他

人着想；在职场上，任劳任怨，爱

岗敬业。

全国人大代表、杭州市化工研究院院长姚献平：

雷锋精神精髓在“为人民服务”

思想道德教育应该是持续

的、渐进的过程，不能流于形式，

我们现在做的一些感觉有些运动

化、节日化，狂风暴雨式的，一下

子就过去了，比如学雷锋日、参观

烈士陵园都是到了某个节日才想

起，不够常态化，也没有目标和计

划。

全国人大代表、金华市金东区实验小学校长方青：

学雷锋日不够常态化

老人倒了没人扶，彭宇案为

什么会出现？通过学雷锋，是否

能挽救道德？

领导干部要率先学雷锋，有

钱人也要学。这是个浩大的工

程，不是简单靠学雷锋就能做

到的，但领导干部要起带动引

导作用。

全国政协委员、广东外语外贸大学副校长顾也力：

领导干部要带头学雷锋

应该把学雷锋活动作为文明

城市考核与学生的道德体系评价

的一个方面相结合，学习雷锋重

在提倡雷锋精神，应该是常年地

坚持学习、弘扬雷锋这种精神，而

不是一种形式。

全国政协委员、著名歌唱家关牧村：

要常年坚持学雷锋

学雷锋是自己的事儿，是种

生活方式。就像拜佛拜的是自

己，学雷锋学的是自己的生活，要

节约，替别人着想。

全国政协委员、北京人民艺术剧院副院长濮存昕：

学雷锋是种生活方式

昨日，广东省委书记汪洋在

被记者问及“如何看待当下的雷

锋精神”时表示，“学雷锋”既发挥

了我国的光荣传统，同时又针对

目前社会上存在的突出问题，这

体现了“学雷锋”的与时俱进，对

于解决当前存在的“小悦悦事件”

也有非常重要的意义。

广东省委书记汪洋：

学雷锋能避免“小悦悦事件”

两会吹拂“雷锋精神”

今天是3月5日，是毛泽东发出“向雷锋同志学习”号召49周年。连日来，全国各地掀起了轰轰烈烈学

习雷锋的热潮。如何向雷锋学习，学习雷锋什么样的精神？学雷锋我们应该怎么做？同样成了全国两会

代表、委员们热议的话题。

特派记者 祝亮 王玉 何曙光 沈娟娟 文/图
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